



Aprobado financiamiento para dotar de vivienda a familias cabécares de Territorio Alto Chirripó

- *≈600 millones para construir 36 casas en madera, con un diseño adaptado a las necesidades de las familias y que respeta las tradiciones de la comunidad.*

A un grupo de 36 familias cabécares dedicadas a labores agrícolas en el Territorio Indígena de Alto Chirripó (situado en los cantones de Turrialba y Limón), el Banhvi les aprobó un financiamiento por ≈600,4 millones, para la construcción de igual cantidad de viviendas.

Cada familia recibirá una vivienda edificada sobre pilotes con el fin de evitar el peligro de inundaciones y a la vez contar con espacio adicional en la parte baja de la vivienda para guardar granes o insumos de trabajo. Las casas van a contar con un área social, cocina, dos o tres dormitorios, en función de la cantidad de miembros de los grupos familiares postulados, área de ducha, sanitario, corredor y dos escaleras de acceso, tanto en el frente como en la parte posterior.

Es un diseño práctico, consultado con las comunidades, para el cual se estudió previamente la sus costumbres arquitectónicas, cultura, materiales de predilección y se atendieron aspectos de clima y la topografía.

Para la construcción de las viviendas se utilizará madera en todos sus componentes, entre ellos pilotes, vigas, pisos, columnas, paredes internas y externas, ventanas, puertas, estructura de techo, escaleras y barandas. Según el constructor la madera fue secada al horno y está garantizada contra insectos y otros agentes.

En todos los casos se trata de la modalidad construcción en lote propio, ya que cada una de 36 familias posee un terreno dentro del Territorio. En total se beneficia a 177 personas, principalmente menores de edad. Según el estudio socioeconómico se identificaron 10 hogares a cargo de mujeres.

Los recursos para el desarrollo del proyecto fueron aprobados por la Junta Directiva del Banhvi mediante el acuerdo N° 3, sesión 28-2019 y el proyecto fue presentado al Banhvi por la Cooperativa Universitaria de Ahorro y Crédito (Coopeuna R.L.). La edificación de las viviendas estará a cargo de la Constructora Brenes y Morgan.

Las soluciones habitacionales estarán distribuidas en 15 poblados del Territorio de Alto Chirripó, que comprende parte del distrito Chirripó, (Turrialba) y del distrito Matama (Limón). En el distrito de Chirripó, los caseríos en los cuales se construirán viviendas son: Shikiari Tawa; Ju Ka Tipei; Ñari Nak; Koi Yabari; Shikiari Ñak; Jamari Tawa; Jak Kuo Bata; Tka Kri; Ka Kebata; Sinoli y Almirante) y en el distrito Matama, en las poblaciones de Shimiriñak; Nimariñak; Jakui y Pju Bata.

Unidad de Comunicaciones

F-UCO-BP-020-2019/ Proyecto Alto Chirripó

23 de abril, 2019